

# 「ただいま独身」が縁結び

椋 箱 岩 松 男 (三四歳)  
多 喜 子 (三四歳)



新婚旅行は九州へ(熊本城で)

広報とよさかの「ただいま独身」のコーナーは、昭和六十二年五月から連載を始め、これまでに四十人以上の若者に登場してもらいました。すでに結婚した人も多いと思いますが、今月は「ただいま独身」に登場したことがきっかけで、めでたくゴールインした、箱岩松男さん・多喜子さんご夫婦にお話を伺いました。

知り合ったきっかけは：

確か一年の八月十三日だと思いまが、私が勤めている自動車整備工場に、偶然彼女が車の修理に来たんです。お盆でとても忙しかったんですけど、中学校の同期生だし、無理をして直してあげたんですよ。

中学校を卒業してから全然会う機会がなかったし、年数もたつていましたから、彼女はもう結婚しているもんだと思いつ込んでいました。後でわかったことですが、彼女も私が結婚していると思っていたらしいんです。ところがその後、私が広報とよさかの「ただいま独身」に掲載され、独身だということがわかつたそうです。

その後の付き合いは：

二人とも独身なのがわかつてから、何回か会つていてるうちに、「この人と結婚しそうだなあ」という印象をお互いに持つようになり、九ヶ月後に結婚しました。

広報係の人には「ただいま独身」に載せるから写真を撮らせてくればといわれた時は、恥ずかしかつたし、まわりの人には何か言われるんじゃないかと心配していましたが、広報に載つたのが縁で、彼女と結婚できたんだから、今はとても喜んでいますよ。

箱岩さんご夫婦には、四月に待望の赤ちゃんと誕生する予定だそうです。末長くお幸せに。

珍しく雪のないまま、昭和は六十四年から平成元年となつた。

「昭和」という時代を「戦争と平和」かけた自分の昭和史を持っている。

十五年の長い戦いが済み、再建の中生き残った人々は、誰のこと、何を

死んだ人々は、もはや黙つて居られぬ以上、生き残った人々は沈黙を守るべきなのか？

(ジャン・タルジュ)「昭和の人たち」とは、その様な問い合わせを、心に秘めて生きている人々ではないかと思う。

生き残った人々は、誰のこと、何を嘆いたらいい？

死んだ人々には嘆く術もない以上、生き残った人々は、誰のこと、何を嘆いたらいい？

死んだ人々は、もはや黙つて居られぬ以上、生き残った人々は沈黙を守るべきなのか？

が終焉した翌昭和四年、社会主義運動を行つたという理由で、北海道大学を

退学させられた後、昭和十四年、中国の江西省で、陸軍少尉として戦死する。短く、激しい自らの昭和史であった。父は三十二歳、私は二歳の年である。すでに父のない三人の甥たちとあるいは父のない子になるであろう我が家に、一つの言葉を書きとめて残した。

「前途は遠い、而うして暗い。しかし、恐れはならぬ、恐れぬ者の前に

道は開ける。進んで行け、小さき者よ。

(有島武郎)「

母の昭和史は二十六歳の未亡人として家を守り、子供たちを育てるところであります。農地解放の風を経て、なお、田畠を守り、息子に渡して、息をついだ

時には病いとなり、半身不随の七年の

病床の中で、細まりゆく生命を見つめ

七十歳の生涯を終えた。苛酷な昭和史

で、多くの人々は自らに問うた。

生き残った人々は、誰のこと、何を

嘆いたらいい？

死んだ人々は、もはや黙つて居られぬ以上、生き残った人々は沈黙を守るべきなのか？

○帰り来し遺品のすべて君の香においただきて胸さけんのみ

○あの船出、居並ぶ将兵挙手の礼

白き手袋見る度におもう

○何時までも伏す身のあわれ如何にせん

眼れぬままに障子明るむ

○明けがたに夢見る人々すでに亡く

終り悟れと伝え来るやも

○凡夫の身哀れに思う我が氣持

べきなつか?

(母の短歌ノートより)

# 今思ふこと 市長 小川竹二

それぞれの昭和史

珍しく雪のないまま、昭和は六十四

年から平成元年となつた。

「昭和」という時代を「戦争と平和」

かけた自分の昭和史を持っている。

十五年の長い戦いが済み、再建の中

生き残った人々は、誰のこと、何を

嘆いたらいい？

死んだ人々には嘆く術もない以上、

生き残った人々は、誰のこと、何を

嘆いたらいい？

死んだ人々は、もはや黙つて居られぬ以上、生き残った人々は沈黙を守るべきなのか？

が終焉した翌昭和四年、社会主義運動を行つたという理由で、北海道大学を

退学させられた後、昭和十四年、中国の江西省で、陸軍少尉として戦死する。短く、激しい自らの昭和史であった。

父は三十二歳、私は二歳の年である。すでに父のない三人の甥たちとあるいは父のない子になるであろう我が家に、一つの言葉を書きとめて残した。

「前途は遠い、而うして暗い。しかし、恐れはならぬ、恐れぬ者の前に

前新潟市郷土博物館長池政栄先生より、「地平天成」の色紙を頂く。平成は中国の聖天子、禹の政治方針を述べた書経の大禹謨が古典であるといふ。昭和に代わった平成こそは「大地がよくおさまり、天の恵みとして、豊かに稔る」平和で豊かな時代であつて欲しいものである。

○凡夫の身哀れに思う我が氣持

べきなつか?

(母の短歌ノートより)

## 不得意な教科の克服は？

相談

小学四年生の男子の母親です。ほかの科目は普通なのに、算数が苦手で授業についていけないよう

が心配です。

あせらずに

つまずいたところから

にしなければならないこと、将来、社会人になつた時に役立つことなども、教えてもらいました。

空手を通して、いろいろなことを知り、学び、そして得ました。空手の技術を得たのはもちろんですが、自分にとって良かったと思ふことは、たくさん

の数えきれないくらいの友達を得たことです。

この多くの友達は、空手の技を磨いていくには充分に刺激になりましたし、厳しい練習の中でいい意味でのライバルとして、とても励みにもなりました。

卒業してからも、空手を続けるかどうかは、まだはつきりと決めていませんが、もし続かないにしても、三年間空手をやって、私にとってプラスになつた面を今後の社会生活にうまく活用していきたいと思います。

この施設に「素敵な名前」をつけてください。

1. 応募方法 ハガキに名称一つと住所、氏名、年齢を記入下さい。(1人何通でも可能)

2. 締切り 3月10日(消印有効)

3. 応募先 〒959-34 岩船郡神林村 大字今宿56(神林村役場内)三市二郡精神薄弱者更生施設建設促進委員会 事務局 宛

※採用された方には記念品贈呈(同一名称の場合は抽選)

電話 三八七一三七〇九番

## リレーフ隨想

No.30

宮尾 恵  
(高校3年・長場)



## 素足の青春

はだし

の

青

春

の

素

足

の

青

春

の

素

足

の

青

春

の

素

足

の

青

春

の

素

足

の

青

春

の

素

足

の

青

春

の

素

足

の

青

春

の

素

足

の

青

春

の

素

足

の

青

春

の

素

足

の

青

春

の

素

足

の

青

春

の

素

足

の

青

春

の

素

足

の

青

春

の

素

足

の

青

春